

# Marseille

— n°276 —

## VACANCES À MARSEILLE

**« Alors commencèrent les plus beaux jours de ma vie. »**

C'est par ces mots que Marcel Pagnol décrit le début de ses vacances entre le massif du Garlaban et le village de la Treille. Plus d'un siècle après lui, les vacances à Marseille, entre les collines qui dominent la ville et la mer Méditerranée qui lui donne un horizon, sont toujours le moment pour les familles marseillaises et les touristes venus d'ailleurs de se retrouver et de partager ensemble un été toujours ensoleillé.

Presque un siècle après la mise en œuvre des premiers congés payés par le Front Populaire, nous agissons pour que le droit aux vacances soit à Marseille une réalité. Recoudre la Ville, la faire vivre pour que tous les Marseillais aient un accès égal aux loisirs, aux joies de la saison estivale, à la beauté de nos plages et aux nombreux lieux de culture et de patrimoine dans tous les quartiers : c'est le sens de notre action et de notre engagement.

En 1922 déjà, Pierre d'Agramon écrivait un *Marseille Curieux* à destination des touristes, ouvrant la voie aux Guides Conty, Poly et à ceux de l'Office du Tourisme qui s'étoffent chaque année ; cette prolifération de littérature touristique témoigne de l'attrait historique de Marseille, et c'est à cette longue histoire vacancière que cette revue s'attache.

Comprendre l'histoire de Marseille, entendre le récit des vacances passées, percevoir les évolutions de la ville au fil des ans pour s'adapter aux besoins, aux envies des Marseillais et des visiteurs, nous permettent de dresser des perspectives pour notre présent.

Depuis 2020, l'équipe municipale travaille pour construire à Marseille une programmation plurielle, équitable, pour rendre Marseille à ceux qui la vivent au quotidien, permettre à celles et ceux qui y ont construit leur existence de profiter l'été des rayons du soleil et de son littoral ; c'est le sens que nous avons donné lorsque nous avons pensé l'Été Marseillais, un grand programme d'animations gratuites, dans tous les quartiers, au fil de la saison.

C'est le sens donné également à notre action pour ouvrir les centres sociaux les deux mois de l'été, élargir l'accueil dans nos centres aérés et nos maisons de vacances, les places en colonies de vacances municipales, les activités sportives et culturelles dans les parcs et sur les plages.

L'an passé, l'Office du Tourisme est redevenu une institution municipale. Et comme travailler pour Marseille, c'est aussi travailler à son rayonnement, à son attractivité, développer l'offre d'un tourisme durable et respectueux de la ville, de ses habitants et de son environnement, nous avons choisi d'inventer une nouvelle manière de concevoir l'accueil des visiteurs d'un jour ou d'une semaine. Avec les commerçants, les partenaires culturels, nous réfléchissons aux contours d'un tourisme authentique qui s'inscrit dans la tradition d'accueil et de solidarité qui a fait la force de Marseille au fil des siècles.

Je souhaite à tous les lecteurs de la Revue Marseille, ainsi qu'à toutes les Marseillaises et à tous les Marseillais, un merveilleux été dans leur ville.

**Benoît Payan,**  
Maire de Marseille

---